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月根尾寮だより 
 

 
≪ 校 訓 ≫ 『自律』 『友愛』 『進取』  『創造』  

                             島根県立飯南高等学校寮務部 

 

保護者の皆様、日頃から月根尾寮の活動にご理解・ご協力いただきありがとうございま

す。新入生もそろそろ寮生活に慣れてきたようで、全員部活動にも加入し、同級生だけで

なく、先輩たちとも楽しく過ごしているようです。 

 

《 新入生に聞いてみました！ 》 
 

入寮して１ヶ月が経ち、アンケートをしてみました。 

 

寮生活はどうですか？ 

                ・楽しい！ ・だいぶ慣れた！ 

                ・快適 

                ・とても楽しくて健康的な生活ができています。 

                ・先輩や同級生とも仲が良くて楽しく生活できています 

 

 

月根尾寮のいいところを教えてください。 

 

                ・先輩が優しい  ・寮がきれい 
                 ・ごはんがとても美味しい 

                 ・みんなが仲良し 

                 ・学校に近い 

               

 

寮生活で困っているところを教えてください。 

 

                 ・洗濯機を使うと時々、ちがった汚れがつく 

                 ・夜の点呼が早い 

                 ・お風呂がいつも混んでいる 

                 ・特に困ってないです 

                 

 

まだまだ困っていること、分からないこともあるようですが、全員が『楽しい』と答え

てくれて安心しました。お風呂問題は話題に上がっていますので、改善できればと思って

います。 

 

５月号 

 

 

原因を調べてみます(汗) 



《 静養棟 》 

本寮には寮内の静養室とは別に別棟の静養棟があります（昨年３月完成）。これは、寮内

にある男女１室ずつしかない静養室不足を解消するためと、日中に学校がある時間、体調

不良の生徒が遠方の保護者の迎えを待つために利用します（迎えを待つ際の、保健室の長

時間利用は難しいため）。 

しかし、先日の月根尾寮保護者会でも質問が出ましたが、県外生が迎えを待つ際にどの

くらいの時間利用できるのか、など具体的な使用基準があいまいな点も多く、できるだけ

保護者の皆様のご希望に添えるように対応を考えていきます。 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

《 寮生保護者会 》 

5月１１日の PTA総会に合わせて、寮生保護者会も実施しました。 

忙しい中、５名の保護者の方に参加していただきました。 

以下、会の報告となります。 

 

〇現況報告 

 別添の資料に寮生数、出身地別人数など載せております。 

 新年度が始まり、１ヶ月が経ちましたが、私(影山)の感じた点を２点話させていただ

きました。 

① 残食について 

生徒には呼びかけている効果かわかりませんが、徐々に減っています。しかし、朝

食がパンの際に多い時には半数が残されているようです。理由は焼く時間がない、

ご飯がいいなどの理由があるようですが、パンはご飯に比べコストも高く、フード

ロスの観点から生徒と相談したうえで廃止の方向で検討していきたいと考えてい

ます。 

② 時間遵守について 

まだまだ守れていません。点呼に遅刻、時間外の入浴、登校時間オーバーなど、意

識の低さを感じる面があることは否めません。粘り強く声掛けをして、集団生活の

中で時間を守ることの意義を認識してほしいと考えています。 

 

 

↑静養棟の壁にある絵は卒業生の作品です 

 



 〇事務部より 

  Ｒ５決算報告、Ｒ６予算報告がありました。別紙のとおりですのでご覧ください。 

  なお、物価高騰と人件費高騰の中、様々な努力をして運営してきたところですが、今

年度寮生が大幅に減となったことで、それも限界に近づきつつあります。人数に関係

なく必要な経費もありますが、様々な面で節約をしなければかなり厳しい状態です。

年度途中の寮費の値上げは避けたいですが、予算書は繰り越しをすべて使いつくした

ものになっているので、最悪の場合はあり得ます。寮費の値上げをお願いする際は、

改めて会を設けて説明したいと考えています。 

  

 〇質疑応答 

Q：炊事員さんの報酬について、削減されているのは働き方改革か 

A：16日×2人分は県費より支出しており、不足分を寮費から補填している。働き方改

革ではなく、寮生も 10名以上少なくなったので、休日、在寮生が少ないときに炊

事員の人数を減らすなどして、経費を削減した結果です。その分炊事員さんの負担

感は強い。 

Q：舎監の報酬は 

A：県費で支出しており、寮費への圧迫はない。 

Q：消耗品費、備品費を絞りすぎではないか 

A：予算を計上したところ経費を削減するしかないのが現状。寮生の生活に影響のない 

範囲で削減に努める。 

Q：残食が多い件について、メニューを刷新・削減してはどうか 

A：魚、野菜を食べずに捨てる傾向が顕著。メニューを変えても栄養バランス的にはよ

ろしくない。パンの朝食については生徒と相談し、廃止も検討する。 

Q：外注のお弁当はどうするのか？子どもの反応は良かった。 

A：生徒は好印象を持ったようだが、揚げ物が多く野菜は微量であったため、教員目線

では栄養価の観点で不安。コストも跳ね上がるので、現状では見送る方向。 

Q：食材の受注はどこから 

A：Aコープ、日本食研、エルシーがほとんど（ただし、入札等はしていない） 

⇒入札も含めて、仕入れのところから見直していただきたい。経費削減の一助にな

る。生徒にも教育観点から話をしてやってほしい。 

Q：県外寮生の体調不良の時の対応について 

A：お迎えをお願いする。開寮時間帯は静養室、閉寮時間帯は静養棟で待機する。一両

日中には来ていただきたい。 

    ⇒実際のところ体調悪くても我慢して登校している場合が多い。ホストファミリ

ーも頼みづらい部分もある。他校にも確認していただきたい。 

    ⇒他校にも確認の上、検討する。 

 

 

 

 

 



〈寮の現況〉 

○定 員  男女計３８名〔2０室（2名部屋×１８、１名部屋×２）〕 
 
○現在員  男子２７名   女子１１名   計３８名 

(R５ ３５名)  (R５ １９名)  (R５ ５４名) 
 

（学年別） 
 男 子 女 子 合 計 

３ 年 ９ ３ １２ 

２ 年 １２ ５ １７ 

１ 年 ６ ３ ９ 

合 計 ２７ １１ ３８ 

 

（出身地別） 

【県内】出雲(11)、雲南(2)、瑞穂(2)、仁多(2)、邑南(1)、大田(2)、江津(3) 

【県外】広島(2)、鳥取(1)、兵庫(4)、大阪(2)、滋賀(1)、徳島(1)、岐阜(1)、埼玉(1)、神奈川(2) 

 

（部活動・同好会入部状況）                 ※兼部している生徒あり 

 
野

球 

テ
ニ
ス 

ハ
ン
ド 

卓
球 

バ
レ
｜ 
ボ
｜  
ル 

剣
道 

ス
キ
｜ 

報
道 

自
然
科
学 

吹
奏
楽 

コ
ン
研 

J 
R 
C 

茶
道 

書
道 

合計 
 

３年 ５ １ １   １ ２   １     １１ 

２年 ５  １ １  １ ２ １ ２      １３ 

１年 ５  ２    １  １      ９ 

合計 15 １ ４ １  ２ ５ １ ３ １     ３３ 

 
○ 寮 費  月額 ￥４０，０００  
（住民票異動者には、うち￥１０，０００を飯南町より助成）  
 
○ 寮務関係職員  

校   長 岡  秀樹 
教   頭 伊藤 由実子 
事 務 長 細田 真一 
主 幹 教 諭 柳楽 淳一 
総 務 部 長 大塚 敬之 
寮 務 係 影山 祥大（寮務主任）・田村 穣・山本 陽子・石橋 美香（保健・衛生） 
会 計 係 森本 千陽（事務職員） 
営 繕 係 大草 眞教（事務職員） 
炊 事 員 福田 良子・津和野育子・庄司 隆志・難波 久仁子・朝津 久美子 
舎   監 門 眞一郎・霧生 友孝・戸田 修・梶川 光夫・土池 茂樹 

       安部 丘・永瀬 友真・奥野 克己・岡田 絢子・仲井 義高 

和田 真一・澤田 純二・永妻 稔・竹村 誠・山根 史良 


